

Loiret → Les primaires socialistes

PRIMAIRES CITOYENNES ■ Le député de Corrèze a confirmé hier les excellents résultats du premier tour

Hollande s'impose aussi dans le Loiret

Des primaires réussies sur tous les plans et un capitaine pour mener le combat des présidentielles de 2012 : c'était, hier, soir de fête chez les socialistes du Loiret.

Philippe Ramond
philippe.ramond@larep.com

Dans le Loiret, François Hollande a confirmé, hier, la place de leader obtenu dès le premier tour devant Martine Aubry (40,24 % contre 30,02 %, pour 22.927 votants le 9 octobre). Hier à minuit, les résultats partiels faisaient état d'un score de 57,90 % pour le député de la Corrèze contre 42,10 % à Martine Aubry (sur 102 des 114 bureaux, soit plus de 21.700 votants).

Score sans appel sur la ville d'Orléans

À Orléans, les résultats définitifs des 16 bureaux sont tombés en début de soirée : François Hollande obtient 2.474 voix (53,94 % contre 2.113 voix (46,06 %) à Martine Aubry. Ironie du sort, sur le bureau tenu à Orléans-La Source par le sénateur Jean-Pierre Sueur, qui accordait son soutien à Martine Aubry, François Hollande obtient 60,20 % (sur 588 suffrages exprimés). Une Martine Aubry qui parvient toutefois en tête, et affiche le plus grand écart, au bureau d'Orléans-Saint-Marc avec 58,11 % (sur 222 suffrages exprimés). À Mon-



VICTOIRE. Les bulletins « François Hollande » se sont bien révélés les plus nombreux !

targis : 58,3 % pour Hollande, 41,7 % pour Aubry. Tendance plus lourde encore à Pithiviers : 62,7 % contre 37,3 %.

Christian Dumas, maire PS d'Ingré, évoquait avec satisfaction un « 60 % pour Hollande mais aussi et surtout 108 votants de plus qu'au 1^{er} tour, pour un total de 428 votants ». La localité voisine d'Ormes aurait même engrangé un 69 % à la faveur du député de Corrèze !

Mandataire de François Hollande dans le Loiret, Philippe Froment se disait satisfait du 61 % de votes pro-Hollande sur sa ville de La Ferté Saint-Aubin (58 % à l'échelle du canton). L'élu fertésien pro-

met « une belle convention d'investiture, samedi prochain, à la Halle Freyssinet ». Hollandiste convaincu, Christophe Chaillou (Saint-Jean-de-la-Ruelle) s'honore d'un 61 % en faveur de son candidat.

Hier soir, il ne fallait pas chercher une once de déception chez François Bonneau, président de région (soutien à Martine Aubry). Il parlait d'« une victoire qui rassemble bien au-delà du PS », « une victoire qui donne à celles et ceux qui attendent le changement une chance d'y parvenir ». Cap sur le 6 mai 2012. ■

➔ **Pratique.** Tous les résultats et le live de la soirée sur www.larep.com

Les résultats des primaires PS dans le Loiret

François Hollande	57,90 %	42,10 %	Martine Aubry
-------------------	----------------	----------------	---------------



Résultats donnés à 0 h 15 après le dépouillement de 102 bureaux de vote sur 114.

ECHOS

Quand on aime... On ne compte pas. Selon Micheline Praheq, présidente d'un bureau de vote installé au conseil régional, beaucoup d'électeurs ayant apporté leur contribution financière au premier tour ont de nouveau versé une obole dans le « tronc » mis à leur disposition, alors qu'ils n'y étaient pas obligés.

Pointeuse. Pour éviter des embouteillages comme la semaine dernière, lors du retour des urnes à la fédération du PS, le traitement de celles-ci se faisait, hier, par ordre d'arrivée. Avec un pointage précis assuré par Marc, militant à La Source, qui distribuait des tickets à chacun, avec une minutie particulière. Bertrand Hauchecorne, de Mareau, fut le premier enregistré !

Cadenas. Pour les 16 bureaux de vote d'Orléans, la mairie a fourni 10 urnes et 10 cadenas. Problème, car en plus du manque d'urnes, il fallait aussi deux cadenas par urne. Les organisateurs ont dû « se débrouiller ».

Ce qu'ils ont dit au soir du second tour de la primaire...

Olivier Carré (député UMP du Loiret).

« Sur un plan arithmétique, Hollande aurait dû faire plus de 65 %, donc on remarque qu'il n'y a finalement pas de candidat qui se détache. C'est de toute façon le même programme, que ce soit Aubry ou Hollande. Quant à la participation, elle n'a pas été si extraordinaire que cela. »

Bernard Lefèvre (président départemental du Modem). « Je n'avais pas à être surpris de ce résultat, car c'est le choix des électeurs de la gauche. Cela ne change rien pour nous, qui n'avons aucun problème de primaire, par ailleurs. »

Marc Brynhole (secrétaire départemental du Parti communiste). « Ces primaires ne sont pas l'exercice démocratique que l'on prétend. Il faut des réponses face à la crise économique actuelle, et les candi-



UMP. Olivier Carré.

dats n'ont pas été à la hauteur. Je demande simplement au PS d'être à gauche. Il faut savoir ce que nous allons faire du problème de la dette. »

Bernard Chauvet (représentant départemental du FN). « Enfin ces primaires sont terminées ! Nous connaissons maintenant notre adversaire pour la prési-

dentielle. Hollande représente une politique qui a ruiné le pays, et il partage la même vision que Sarkozy, notamment en ce qui concerne l'Europe. »

Dominique Ronceray (chargé des relations avec les élus EELV du Loiret). « J'ai déjà ma candidate, en la personne d'Eva Joly, mais je suis satisfait de la procédure, c'est une belle leçon de démocratie. Hollande va y trouver une certaine légitimité et nous allons continuer de négocier en vue d'un second tour des présidentielles dans lequel il sera présent. »

Florent Montillot (président de la fédération du Loiret du Nouveau Centre). « Premièrement, organiser ces primaires a été une très bonne initiative, c'est un bon exercice de démocratie interne. Ensuite, le discours constructif de Hollande a plus séduit que la fermeté de Aubry, « la pre-

mière sectaire » du PS. Enfin, il y a des inquiétudes politiques à avoir pour Hollande, qui va devoir gérer les contradictions en interne, notamment entre Montebourg et Valls. »

Pascal Vilain (président de la fédération du Loiret du Parti Radical). « La victoire de Hollande n'est pas une bonne nouvelle, car c'est un candidat au programme diversifié, qui doit être pris au sérieux. La majorité devra se serrer les coudes et, surtout, l'espace centriste devra être pris en compte. »

Olivier Frézot (premier secrétaire fédéral du Parti socialiste). « Nous avons connu une participation encore plus forte aujourd'hui. 15 à 20 % des électeurs du premier tour ne sont pas revenus, mais 20 à 30 % de nouveaux électeurs ont été accueillis. Je suis satisfait car je soutiens François Hollande

mais si Martine Aubry avait été choisie j'aurais été mobilisé de la même façon pour la campagne présidentielle. »

François Bonneau (président PS de la région Centre). « Près de trois millions d'électeurs ont participé à la primaire. Un résultat qui va au-delà de nos espérances. » ■

Propos recueillis par
Philippe Abline et Pierre Machado



PS. Olivier Frézot.